



Filología imparte carreras que figuran entre las cien mejores del mundo

La facultad, que enseña 23 lenguas, únicamente recibe 50.000 euros del Rectorado para atender a sus 2.138 alumnos y pide a la Junta más ayudas para sus investigaciones

:: RICARDO RÁBADE / WORD

SALAMANCA. La Facultad de Filología tiene matriculados este curso 2.138 alumnos –la segunda con mayor número de estudiantes de la Usal siendo superada solo por Derecho–, imparte once grados en sus aulas, enseña nada más y nada menos que 23 lenguas y atesora una histórica académica sublime, que se refleja en que este curso se licenciará su promoción número 797. Y, sin embargo, su cotidianidad docente e investigadora se ve salpicada por los recortes ministeriales, las cíclicas advertencias de la Junta sobre la posible supresión de algún Grado si no se cumplen los requisitos mínimos en número de alumnos e incluso se siente marginada por el Rectorado, dado que solo recibe 50.000 euros por curso en el reparto de los fondos presupuestarios a los centros.

Este duro panorama fue descrito ayer por el decano de Filología, Vicente González, y los profesores de la facultad, Román Álvarez y Antonio López, durante la pormenorizada descripción del destacado lugar que ocupa la Filología salmantina en los 'rankings' mundiales. Así, según el riguroso listado de 'QS World



Román Álvarez, Vicente González y Antonio López desglosan la calidad académica de Filología. :: WORD

University Rankings', la Usal figura en un meritorio puesto, el 481, dentro de un total de 800 universidades evaluadas. Las Artes y las Humanidades salmantinas se encuentran en la posición 175 en este ámbito en el contexto internacional. En particular, la Lengua y la Literatura Inglesas y las Lenguas Modernas que imparte la Facultad de Filología sobresalen por situarse entre las cien primeras del mundo dentro de estas especialidades.

En el capítulo de las imprescindibles ayudas a la actividad investi-

Artes y Humanidades de la Usal se colocan en el puesto 175 en el 'ranking' internacional

gadora, Filología y, en general todas las Humanidades, se enfrentan a un panorama muy sombrío. No en vano, para ser reconocido un grupo de investigación consolidado por parte de la Junta de Castilla y León, se exige que los investigadores superen los 500.000 euros en la cuantía de los correspondientes contratos investigadores, un requisito que desde las emblemáticas órbitas de las artes y las humanidades se considera como un «insulto» pues ninguno de ellos puede alcanzar semejantes cuantías, según puntualizó el catedrático

co Román Álvarez. «Nosotros no queremos tanto dinero, aunque suene raro así decirlo, lo que queremos es que nos den trabajo, que nos apoyen a fomentar la investigación y se nos reconozca en este campo, como sí se hace con las carreras de Ciencias». Con todo, los representantes de Filología dejaron claro ayer que no tienen nada en contra de las ayudas que reciben los proyectos de investigación del área de Ciencias.

Comprometidos con 2018

A pesar de censurar la particular distribución de los fondos presupuestarios por parte del Rectorado a los diferentes facultades y escuelas, el decano expresó el firme compromiso tanto de Filología, como del resto de centros de Letras y Humanidades, con la magna efeméride del VIII Centenario de la fundación de la Universidad, que se conmemorará en 2018. Los once centros académicos que engrosan las filas del Proyecto Humanitas están fijando ya los contenidos de las actividades conmemorativas, desde 2015 hasta 2018, y están plenamente dispuestos a colaborar en todo momento con el equipo rectoral para engrandecer el VIII Centenario.

Curiosamente, Filología se atrevió en el año 1957 a aprobar un plan de estudios de la lengua rusa, en pleno franquismo y cuando la opinión pública del momento era reacia a la enseñanza de este idioma en las aulas universitarias. En materia lingüística, la facultad que dirige el catedrático Vicente González ha reforzado su oferta idiomática con la enseñanza del rumano.

Con vistas al próximo curso, Filología incrementará su oferta de grados con uno más (Estudios Orientales y Asiáticos). Además y según recordó el decano, hay un compromiso de la Junta de mantener hasta el año 2020 las actuales carreras.